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議 事 録 

令和７年第２回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和７年２月２０日（木） 

招集の場所 かほく市役所 議会庁舎第１会議室 

開   会 令和７年２月２０日（木） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教   育   長   山 越   充 

教育長職務代理者   絈 野 武 利 

           長 柄 悦 子 

諸 井 幸 子 

竹 中 健 司 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 田 義 幸 

学校教育課長     山 川 忠 一 

生涯学習課長     本 出 美 和 

スポーツ文化課長   北 井 淳之輔 

学校教育課参事    能 村 忠 由 

学校教育課主事    油 野 真 佑 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

諸 井 幸 子 竹 中 健 司 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第２号 

 

 

議案第３号 

 

 

議案第４号 

 

かほく市部活動ガイドライン及び地域クラブ活動

ガイドラインについて 

 

かほく市教育委員会の委員の辞職につき同意を求

めることについて 

 

令和６年度清水賞被表彰者の決定について 

 

原案可決 

 

 

原案可決 

 

 

原案可決 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

（１）令和７年第 1回議会定例会提出議案について 

・補正予算(案)の概要について 

・令和７年度当初予算(案)の概要について 

（２）令和６年度清水賞表彰式日程表について 

（３）令和６年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費２月認定結果について 

（４）第２１回かほく市制施行記念継走大会参加チーム数報告について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和７年第２回かほく市教育委員会を開催します。 

 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として諸井委員、竹中委員を指名します。 

 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（１月２２日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

最近は雪が積もることも少なかったですが、２月に入ってから寒波が到来し、かほく

市においても除雪が入るほど雪が積もりました。多いところでは４回ほど除雪が入りま

したが、幸い学校に大きな影響は出ませんでした。今週から２回目の寒波が来るようで

すが、積雪量はあまり多くないとの予報です。 

明日２月２１日から第１回かほく市議会定例会が始まります。先だって先週１４日に

令和７年度当初予算の内示会があり、新聞報道もされていましたが、給食費の無償化や

小学校体育館の空調化など、教育委員会の案件が大きく取り上げられていました。 

第１回教育委員会会議以降の行事として、１月２４日に大海小学校で行われた学校給

食試食会に参加しました。１月３１日には、河北台中学校の講堂で立志式が行われまし

た。２月１６日には、令和６年度かほく市スポーツ少年団閉講式に出席しています。 

以上で教育長の報告といたします。何か質疑等がありましたらお願いします。 

（意見・質問なし） 
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議   件 

 議案第２号  かほく市部活動ガイドライン及び地域クラブ活動ガイドライン 

について 

 議案第３号  かほく市教育委員会の委員の辞職につき同意を求めることについて 

 議案第４号  令和６年度清水賞被表彰者の決定について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、議件に入ります。今回、議案第３号については、「その他」まで全ての案件

が終わってから取り扱うこととします。まずは議案第２号について、事務局から説明願

います。 

 

【山川学校教育課長】 

（かほく市部活動ガイドライン及び地域クラブ活動ガイドラインについて説明） 

【山越教育長】 

ガイドラインの中にかほく市における地域移行の方針について記載していますが、令

和７年度の方針についてはこのままで良いと思いますが、現行の教育委員会の体制から

変更が生じる「令和８年度以降の方針」まで記載してしまうのは適切ではないと個人的

に感じています。 

事務局として令和８年度以降の方針について記載がないと何か不都合がありますか。

また、教育委員の皆様はこのことについてどう思われますか。 

【山川学校教育課長】 

令和８年度以降の方針については、来年度、実際に休日の地域移行に取り組んでいく

中で検討して変えていかなければならない部分が出てくると思っています。 

【絈野教育長職務代理者】 

現状かほく市の方針としては、令和７年度末までに休日の活動を地域クラブに移行し、

休日移行できない競技は「休日の部活動」を実施しない方針で合っていますか。 

【山越教育長】 

その方針で進めていくつもりです。国の方針としても休日の地域移行ができない競技

は廃止する方針となっています。ただ、あくまで国の方針は国の方針として、かほく市

はかほく市として方針を決めれば問題ありませんので、今後どう進めていくかは市で決

めていくことになります。 

【諸井委員】 

方針として記載されている内容には大枠としての方針が記載されているに留まってお

り、ガイドラインを毎年見直していくとの文言もあるため、このまま令和８年度以降の

方針について記載があっても問題ないように思います。 

【長柄委員】 

諸井委員の言うように毎年内容を見直していくという文言があるなら、現行の体制で

決めた方針として記載があっていいと思います。 

【竹中委員】 

このガイドラインを読む保護者が混乱しないようにしてほしいと思います。 
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【山越教育長】 

皆様のご意見を伺う限り、今回出すガイドラインとしては、このまま令和８年度以降

の方針についても現段階のものとして記載する形にしたいと思います。ただ、来年度中

にはしっかり議論して、平日の地域移行についてかほく市の方針を示してほしいと思い

ます。 

 

【絈野教育長職務代理者】 

「部活動ガイドライン」と「地域クラブ活動ガイドライン」の両方で、時間外勤務に

ついての記載があります。部活動の方に記載されている内容は、一般的な教職員の服務

についての内容ですので、特別に記載しておく必要はないかと思います。 

 

【竹中委員】 

地域クラブの活動時間についてはそれぞれのクラブで設定してよいという認識でいい

でしょうか。また、活動場所への移動手段について、ガイドラインに記載されているス

クールバスでの輸送ができると考えて良いのでしょうか。 

【山川学校教育課長】 

活動時間については、各クラブで指導者を確保できるような時間を設定してもらえれ

ばと考えています。ただ、活動時間の上限についてはガイドラインを遵守していただき

ます。 

移動については、保護者による送迎など各自で手段を確保してもらうことを考えてい

ますが、平日の夕方１６時からの活動等、現実的に保護者による送迎が難しい場合にお

いて、スクールバスによる送迎で支援することを考えています。 

【山越教育長】 

移動手段については、スクールバスに限定せず、市の巡回バスの活用や自転車移動の

許可等、いろいろなケースを想定して考えておいてください。 

 

【山越教育長】 

休養日の設定について、地域クラブ活動ガイドラインの方で週３日以上とされていま

すが、これは何故でしょうか。 

【山川学校教育課長】 

学校部活動の休養日が週３日、平日に２日と休日に１日、となっているものに合わせ

たためです。 

【山越教育長】 

休養日について、「週休２日」は２日休まないと競技力が向上しないとのスポーツ庁か

ら示されているものが科学的根拠としてありますが、現在かほく市が取っている「週休

３日」は教職員の働き方改革の観点から行っているものです。 

移行パターンにもよりますが、平日と休日が完全に地域移行している競技においては、

週休２日としても問題ないように思います。 

【竹中委員】 

地域の指導者にとっても、完全移行したクラブは週休２日でよいとなれば、休日のみ

移行しているクラブとの差別化にもなると思います。 
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【山川学校教育課長】 

休養日の記載は、休日のみ移行、完全移行、移行できていないなど、それぞれのパタ

ーンを考慮して記載するようにします。 

【山越教育長】 

その他ご意見なければ、議案第２号について、今出していただいた意見をもとに修正

したものを出すということで可決してよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第２号については、原案のとおり可決しました。 

 

【山越教育長】 

続いて、議案第４号について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（令和６年度清水賞被表彰者の決定について説明） 

【山越教育長】 

報告が終わりました。委員の方からご意見、ご質問はありませんか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

それでは議案第４号について、原案可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第４号については、原案のとおり可決しました。 

 

 

協議・報告事項 

（１） 令和７年第 1回議会定例会提出議案について 

・補正予算(案)の概要について 

・令和７年度当初予算(案)の概要について 

（２） 令和６年度清水賞表彰式日程表について 

（３） 令和６年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費２月認定結果について 

（４） 第２１回かほく市制施行記念継走大会参加チーム数報告について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、協議・報告事項に移ります。（１）について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長・本出生涯学習課長・北井スポーツ文化課長】 

（令和７年第 1回議会定例会提出議案について説明） 

【山越教育長】 

 ３月補正については、国の補助の関係もあり、当初予算を前倒しで計上し、実際に事

業を行うのは年度が変わってからとなる事業もあります。ただ、学校の教室間仕切り工

事などは、年度内に終わらせる必要があるので、遅れのないように進めてください。 
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 続いて（２）について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（令和６年度清水賞表彰式日程表について説明） 

【山越教育長】 

 清水賞の表彰式について、事務局から説明のあったように各委員が出席する日を決め

てください。 

（協議のうえ、各委員の出席日を決定） 

【山越教育長】 

 それでは、教育委員の皆様は当日よろしくお願いします。 

 では、（３）と（４）について事務局より説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（令和６年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費２月認定結果について説明） 

【北井スポーツ文化課長】 

（第２１回かほく市制施行記念継走大会参加チーム数報告について説明） 

【山越教育長】 

報告が終わりました。委員の方からご意見、ご質問はありませんか。 

（意見・質問なし） 

 

 

その他 

 

 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長・本出生涯学習課長・北井スポーツ文化課長】 

（３月の行事予定について説明） 

 

【山越教育長】 

（次回開催日は、３月２４日（月）午後１時００分からで決定） 

 

 

議   件 

 議案第３号  かほく市教育委員会の委員の辞職につき同意を求めることについて 

 

 

【山越教育長】 

 最後に議案第３号について審議します。長柄委員の辞職に関することですので、長柄

委員には除斥いただきます。 

（長柄委員の退室） 

【山越教育長】 

 それでは、説明をお願いします。 
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【山川学校教育課長】 

（かほく市教育委員会の委員の辞職につき同意を求めることについて説明） 

【山越教育長】 

報告が終わりました。委員の方からご意見、ご質問はありませんか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

それでは議案第３号について、原案可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第３号については、原案のとおり可決しました。 

 審議が終わりましたので、長柄委員は入室願います。 

（長柄委員の入室） 

 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和７年第２回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

 

午後４時５０分 閉会 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    諸 井 幸 子 

 

 

署名委員    竹 中 健 司 

 

 


